

APiCy

Compte-Rendu de la réunion du jeudi 17 octobre 2024, 16h30 - 17h30
Entre la Commune de Sergy et l'APiCy, à la Mairie de Sergy.

Présents

Pour la Commune de Sergy

M. Mickaël SIMON, en charge du développement durable et du cadre de vie

Pour l'APiCy

Victor KOHLER, président d'APiCy

Ancienne voie ferrée Collonge – Divonne

Ce sujet est d'actualité depuis que Pays de Gex Agglo (PGA) a passé une convention avec SNCF réseaux et en plus la création de la véloroute sur la commune de Thoiry. Idéalement, il faudrait la continuité sur la totalité de la véloroute sur PGA.

La Mairie souhaite toujours aménager la route parallèle à la voie ferrée, entre le centre sportif et l'ancienne gare, soit 2,2 KM. La machine espagnole¹ trouvée déjà l'an passé, qui, à moindre coût, permet d'égaliser le chemin en broyant les éventuels cailloux présents sur le chemin est un peu chère à l'achat pour cette petite commune. Une mutualisation avec d'autres communes ou l'agglo (PGA) pourrait être envisagée. Sergy ne peut pas acheter à elle seule la machine qui dormirait trop souvent, une fois tous les chemins communaux traités. Il faut que PGA via le schéma directeur cyclable finance l'achat de cette machine et la loue aux communes. APiCy pense que c'est une bonne idée car en effet Sergy a de nombreux chemins qui ne nécessitent pas un gros traitement pour être cyclables (chemin des granges, chemin de Paillaz, chemin de Cairoly (encore en discussion), chemins empruntés par le parcours Big Bang du CERN), notamment le long de la voie ferrée ce qui coûterait nettement moins cher à réaliser. Peut-être que le CERN peut subventionner l'entretien/l'achat de cette machine... Un autre point à noter est que la société de chasse locale n'est pas forcément négative à l'aménagement de ces chemins, même si de la sensibilisation devra être faite pour éviter les accidents...

Voie cyclable Sergy

Les personnes se rendant à Genève à vélo empruntent l'avenue du Jura. Il y a une piste cyclable à la montée mais pas à la descente, jusqu'au chemin des condemines. La commune va poursuivre la piste cyclable jusqu'à la rue de la plongette.

A terme, il est prévu de pouvoir relier Sergy à Villeneuve (Commune de Crozet) par une voie cyclable. Cette liaison pourrait aussi être réalisée par les chemins de campagne comme le chemin des Granges (en direction de Villeneuve) et le chemin des Curtils en direction de Crozet. Ce sujet n'a pas bougé et il est prévu d'utiliser la machine pour stabiliser les chemins.

Nouvelles peintures sur toute la commune

Sergy va bientôt procéder à une peinture totale de ses routes, qui, il faut l'avouer ont perdu leur signalisation depuis longtemps. Donc la commune réfléchit à de nouveaux aménagements pour les cyclistes. Nous avons réussi à demander un chaudiou sur l'avenue de la montagne, peu passant par rapport à l'avenue du Jura.

Également sur l'avenue du Jura au niveau du chemin de Mussel, un passage piéton sera repeint ainsi qu'une traversée cycliste afin que dans le sens montant, une alternative existe

¹ <https://chapttools.wordpress.com/tag/chapttools/>

pour les vélos de passer par le centre du village puisque la piste cyclable sens montant ne sera pas encore réalisée maintenant, sur l'avenue du Jura, à partir de la rue de la Plongette. Nous alertons la commune sur le fait qu'une traversée cycliste est dangereuse et qu'il faudra que les panneaux soient installés en adéquation, malgré le fait que l'idée soit bonne.

Divers

Les pinces roues pour le stationnement des vélos sont progressivement remplacés par des arceaux (une trentaine).

Pédibus : il y a 10 ans il marchait bien mais il restait fluctuant car basé sur du volontariat. Un sondage a été réalisé auprès des habitants sur divers sujets de mobilité douce et seulement 10% de réponses sont positives sur la demande d'un retour du pédibus.

B2ebike : pas de statistiques à proprement parlé, mais les vélos semblent être loués malgré des problèmes de recharge sur la commune.

Poursuite de la collaboration entre la Commune de Sergy et l'APiCy

L'APiCy remercie la Commune de Sergy pour cette prise de contact, et remerciements réciproques à l'APiCy de la part de la Commune de Sergy.